

13,9% EL ÍNDICE REGIONAL DE DESOCUPACIÓN

Jóvenes, sin oportunidades de empleo en América Latina

Bogotá (Colprensa)
El desempleo juvenil en América Latina es uno de los principales retos que tienen los gobiernos de los países del continente. Según los datos del Banco Mundial, la desocupación de las zonas entre los 15 y 24 años del 13,9%.

Países como Argentina y Uruguay son los que más están de acuerdo con el sector poblacional con un índice de 19,9% y 18,5%, respectivamente.

Venezuela y Chile con una de (16,1%), Colombia (14%), Brasil (13,6%) y Ecuador (10,1%) y los que siguen en el top 10 los países con mayor mercado laboral desocupado.

Óscar Eduardo Medina, ciente experto en relaciones internacionales y geoconomía de la Universidad Eafit, explica que las tasas más altas obedecen en gran parte a la situación económica de los países, los cuales presentan un crecimiento, lo que no genera un escenario propicio para la creación de empleo ni para los jóvenes como para los más adultos.

Stefano Farné, director del Observatorio del Mercado de Trabajo y de la Seguridad Social de la Universidad Externado de Colombia, comenta que en la mayoría de los países del mundo el desempleo juvenil es mucho más alto que el de las personas de más edad, sin saber que la desocupación de los jóvenes es tan importante como la de las personas cabezas de familia.

Medina agrega que "en las zonas laborales se encuentran estudiantes con más experiencia y los desplazan, entrando a la cuenta la popular frase de "no



SEIS DE CADA DIEZ JÓVENES CON EMPLEO están contratados de manera informal.

tengo empleo porque no tengo experiencia y no tengo experiencia porque no tengo empleo". El experto además señala que también incide el modelo de preparación de los estudiantes pues son modelos académicos que no están enfocados a las necesidades de las empresas.

Según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), seis de cada 10 jóvenes que logran conseguir empleo están en condiciones de informalidad. Esto, según los expertos, pinta un panorama aún más complejo pues la falta de oportunidades se mezcla con la falta de condiciones para un trabajo

14%
desempleo juvenil en Colombia

decente, lo que a su vez causa desaliento y frustración en las nuevas generaciones. Adicionalmente, se destaca la gravedad del problema en el caso de las mujeres jóvenes, cuya tasa de desempleo a nivel regional alcanzó 17,7%, comparado con 11,4% en el caso de los hombres jóvenes. Del total de jóvenes de la región cerca de 35% solo estudia, y 33% solo trabaja; cerca de un 12% estudia y trabaja al mismo tiempo, y uno de cada cinco jóvenes en la región no estudia y ni trabaja (los Ni-Ni).

Luis Carlos Ricaute, director de Movilidad y Formación para el Trabajo del Ministerio de

Trabajo, manifestó que "entre las políticas que se implementan para cerrar esta brecha se encuentran la ley del primer empleo (Ley 1429 de 2010), la cual contempla beneficios para las empresas que generen los jóvenes y para los que los empleen".

Entre tanto, Bolivia, Perú y México encabezan las tasas más bajas con 4,9% y 8,9%, y 9,4%. "Esto es Perú, no Bangladesh, somos jóvenes, no esclavos", decían las pancartas que encabezaban las manifestaciones en Lima la semana pasada en contra de la ley 30288, promovida por el Gobierno de Ollanta Humala para incentivar el trabajo juvenil y que finalmente fue abolida por el Congreso del país inca sin una propuesta alternativa.



EL GOBIERNO VENEZOLANO las largas filas serían producidas por la falta de personal en las cajas registradas y no por la escasez de productos.

Farmatodo, en la mira del chavismo

Caracas (AP)
Las autoridades venezolanas abrieron un procedimiento administrativo a la mayor cadena de farmacias del país y unos de sus ejecutivos fueron obligados a rendir declaraciones en la sede de la policía política, informó la empresa.

Las autoridades iniciaron un procedimiento administrativo a la cadena de farmacias Farmatodo tras una inspección que realizaron funcionarios del organismo encargado de supervisar el control de precios y del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (SEBIN), durante el fin de semana, precisó la empresa en un comunicado difundido en sus medios locales.

El procedimiento fue iniciado por supuestas irregularidades en la atención a los clientes, anunció un alto funcionario. Las autoridades ordenaron inspecciones en el pasado a comercios del sector ante el recrudescimiento de problemas de desabasteci-

miento de algunos alimentos y bienes básicos, y las largas filas de clientes que se forman a las puertas de los supermercados y tiendas de productos básicos de todo el país.

El grupo, que tiene 167 farmacias en todo el país y más de 96 años de operaciones, no dio detalles de las acciones que emprendieron las autoridades, y solo informó que como parte del procedimiento "ejecutivos de la empresa fueron invitados a rendir declaraciones en el SEBIN".

Farmatodo defendió sus actuaciones, asegurando que su conducta es "transparente" y que siempre ha estado a la disposición de las autoridades para que las fiscalicen, tal como ocurrió en las "más de 60 inspecciones" se tuvieron sus tiendas el mes pasado.

El líder opositor Henrique Capriles cuestionó la acción contra Farmatodo, y dijo que esta tendrá consecuencias que van más allá del grupo.

Presupuesto de Estados Unidos fortalecería a la clase media

Washington (AP)
El presidente Barack Obama presentó un plan de presupuesto de 4 billones de dólares que busca subir los impuestos a las empresas y los ciudadanos más ricos de Estados Unidos, y emplear esos ingresos extraordinarios para ayudar a las familias que han pasado apuros económicos en los últimos tiempos.

El proyecto de Obama prevé aliviar las estrechas restricciones presupuestarias impuestas a programas militares y domésticos en 2011 y presenta nuevas iniciativas, como un ambicioso programa de obras públicas de seis años por un importe de 478.000 millones de dólares para mejorar autopistas, puentes y el transporte público.

El gobierno dijo que el presupuesto representa una estrategia para fortalecer a la clase media y ayudar a "las familias trabajadoras para que salgan adelante en un momento de cambio económico y tecnológico incasante".

"El país está mejor de lo que era hace cuatro años, pero también sabemos que los salarios y los ingresos de las familias de clase media están en

cuenta regresiva", dijo Obama en una entrevista transmitida por el programa "Today Show".

El plan de Obama para el año fiscal que comienza el 1 de octubre propone un gasto de 4 billones e ingresos proyectados de 3.530 millones de dólares.

La mitad del ambicioso programa de obras públicas se financiaría con un impuesto, que sólo se aplicaría una vez, a las ganancias que las empresas estadounidenses acumulan en el extranjero que sería del 15%.

Según las leyes, esas ganancias sólo se gravan a nivel federal si se repatrian a Estados Unidos, donde enfrentan una tasa impositiva máxima de 35%.

Entre sus propuestas fiscales, el ejecutivo, que quiere aumentar la presión fiscal sobre los hogares más ricos, propone aumentar del 23,8% al 28% el porcentaje máximo de impuesto a los rendimientos del capital y dividendos.

Asimismo, Obama buscará revertir los recortes presupuestarios automáticos, que comenzaron a aplicarse en 2013, aumentando los gastos en 74.000 millones de dólares - la mitad irá al gasto militar - en relación al límite autorizado.



EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS, BARACK OBAMA destacó el aumento de los impuestos a las familias más ricas del país.

Econotas ECONOMÍA EUROPEA, A LA EXPECTATIVA POR GRECIA



Londres (AP)
El ministro de Finanzas británico, George Osborne, dijo que los desacuerdos entre Grecia y el resto de la eurozona tendrán consecuencias para la economía mundial y pidió que todos los actores "actúen con responsabilidad".

VENTA DE AUTOS SUMÓ 68.118 UNIDADES



Madrid (AFP)
Los auxilios del Gobierno impulsaron un 27,5% la venta de vehículos nuevos en España durante enero. La Asociación Española de Fabricantes de Automóviles y Camiones precisó que se alcanzó el mayor volumen de ventas desde 2010.

INFLACIÓN DE BRASIL SUPERARÍA EL 7%



Brasilia (AFP)
El mercado agudizó su pesimismo sobre la economía brasileña, así lo confirmó una encuesta del Banco Central que prevé una inflación superior al 7% y un estancamiento de las actividades económicas del 0,03%.

INVESTIGAN A AGENCIA CALIFICADORA



Nueva York (AFP)
Las autoridades estadounidenses investigan a la agencia internacional de calificación de riesgo Moody's por supuesta sobervaloración de productos financieros respaldados por hipotecas "subprime" al inicio de la crisis financiera.

EXXON MÓVIL REDUJO SUS INGRESOS 21,3%



Nueva York (AFP)
La petrolera estadounidense Exxon Móvil registró una caída del 21,3% en sus beneficios netos durante el último trimestre de 2014. Las ganancias de la empresa fueron de 6.570 millones de dólares.